

FEMINISMO EN LA TRANSICIÓN



Manifestación de mujeres delante de la embajada española en La Haya en contra de los procesos sobre el aborto en España en 1979. En aquella época, las mujeres podían ser encarceladas por abortar. Autor Ron Bogaerts. Fuente Wikipedia.

RESUMEN: El movimiento feminista durante la Transición tenía una frase, “lo personal es político”. Las asociaciones intentaban que, en esos años de cambios políticos, hubiera también mejoras en la situación de las mujeres. Pero en la Transición dominaba la idea de pacto, de consenso, entre fuerzas progresistas y otras que no lo eran y que no aceptaban ninguno de los derechos que pedían las mujeres.

ETIQUETAS: Transición, feminismo, derechos mujer, trabajo en grupo, aprendizaje cooperativo, 4º ESO

DESCRIPCIÓN ACTIVIDAD

La mayoría de los derechos de las mujeres fueron olvidados para poder mantener esos pactos entre partidos de ideologías muy diferentes. Las principales exigencias de las mujeres eran:

- Amnistía para las mujeres (que estaban en la cárcel por delitos políticos).
- Despenalización del adulterio.
- Derecho a los anticonceptivos.
- Derecho al aborto.
- Ley de divorcio.

Algunas de estas demandas se mantienen hoy también. Pero otras nos resultan muy raras.

Hacemos grupos en clase. Después de buscar información hacemos un debate sobre los cambios tan importantes entre la Transición y la actualidad.

- a) ¿Por qué pedían despenalizar el adulterio? ¿Sabes qué significa? ¿Podía el hombre ser acusado de adulterio?
- b) Para que se entienda un poco de dónde venían las peticiones de las mujeres puedes leer este artículo: https://www.elplural.com/sociedad/leyes-franco-ampararon-derecho-marido-asesinar-su-mujer-por-infidelidad_278182102
- c) ¿Crees que durante el franquismo y la Transición se podía conseguir algún tipo de anticonceptivos?
- d) ¿Por qué pedían este derecho las mujeres en los años 70? ¿En qué años se empezó a permitir la venta de anticonceptivos en España?
- e) ¿El aborto sigue siendo hoy un tema polémico?
- f) ¿Cuáles han sido las posturas frente a la Ley sobre el aborto aprobada recientemente?